ACTA No. 25-2023. En la Ciudad de Guatemala, en modalidad virtual a través del link https://us02web.zoom.us/j/87514677726?pwd=S00ydUVXcXNPZk0 3RW16a0xPZUNTZz09, siendo las 15:00 horas del 11 de agosto de 2023, se encuentran reunidos los miembros integrantes de este cuerpo colegiado: Doctor Marvin Roberto Salguero Barahona, Vocal I y Decano en funciones; Doctora Gricelda Lily Gutiérrez Álvarez, Vocal II, Bachiller en Ciencias y Letras Sahara Yarith Méndez Anckermann, Vocal IV; Perito en Administración Yonshual Nehemías Xinico, Vocal V y el Ingeniero Agrónomo Mario Antonio Godínez López, Secretario Académico de este órgano colegiado, con el objeto de celebrar sesión extraordinaria convocada para tal efecto, dejando constancia de lo siguiente:

PRIMERO. Comprobación del quórum y apertura de sesión.

Doctor Marvin Salguero Barahona, Decano en funciones de la Facultad de Agronomía, en la calidad con la que actúa, quien preside la presente sesión, procede a comprobar el quórum de integración de Junta Directiva, con el propósito de calificar si ha lugar a la celebración de la presente sesión y si, habiendo comprobado la asistencia de 05 de sus integrantes, procede a declararla abierta y a dar inicio a la misma.

SEGUNDO. Conocimiento y aprobación de agenda

Doctor Marvin Salguero Barahona, Decano en funciones de la Facultad de Agronomía, quien preside la presente sesión, somete a consideración de Junta Directiva, para su aprobación la siguiente agenda:

- 3º. Audiencia a AEA, secretario Adjunto y Vigilante.
- 4º. Solicitudes
- 5º. Resultado del proceso de Selección de Auxiliares de Cátedra I y II por méritos curriculares de la Subárea de Matemática y Física

6° . Puntos varios

- 6.1 Desasignaciones
- 6.2 Solución de problemas de traslape y cierre de secciones
- 6.3 Visita a Finca Sabana Grande

7º. Cierre de la reunión

Los miembros de Junta Directiva, entraron a aprobar la presente agenda.

TERCERO: Audiencia a integrantes de la Asociación de Estudiantes de Agronomía -AEA-, Ingeniero Agrónomo Miguel Estiven Mansilla Del Cid, secretario Adjunto y Señor Oswaldo León, Vigilante

El señor Decano en Funciones, Doctor Marvin Salguero Barahona, da la bienvenida a los asistentes a la audiencia, comparecen Ing. Agr. Miguel Estiven Mansilla Del Cid, secretario Adjunto; Señor Oswaldo León, Vigilante; Estudiante Marvin López Barco, representante de la Asociación de Estudiantes de Agronomía, acompañado de los Estudiantes Marco Asturias, Jessica Velásquez y 7 representantes de la organización estudiantil.

El señor secretario de la Facultad, Ing. Agr. Mario Antonio Godínez López, da a conocer a los presentes el motivo de la audiencia, que, en síntesis, responde a que en acta 24-2023 se planteó la necesidad de ampliar detalles sobre el informe del Ing. Miguel Mansilla, relacionado al cambio de chapas por parte de miembros de las autoridades centrales y del Ministerio Público en algunos salones de los Edificios de la Facultad.

El señor Decano en Funciones explica la mecánica que se utilizará para la reunión.

Expone el Ing. Miguel Mansilla e inicia saludando a la Junta Directiva y presentando su informe, de manera verbal, mismo que ya fue entregado por escrito y conocido por Junta Directiva en la anterior sesión. Afirma Ing. Miguel Mansilla que fueron citados por la Dirección de Asuntos Jurídicos debido a que una comisión del Ministerio público los esperaría el 13 de julio en las afueras del campus central, luego de ello, se les indicó que ingresarían las personas del Edificio T-9 afirmando que ingresaron tanto él como el Vigilante Oswaldo León, les indicaron que ingresaban para certificar el acta del 9 de junio 2023. Se habilitaron a requerimiento de las personas mencionadas, los salones 1-3, 2-1, 2-2, para que fueran visitados. Continúa su intervención el Ing. Mansilla para expresar que: "Tomaron video detallado, era una comisión bastante grande. Se les preguntó quiénes eran los que ingresaban a lo que respondieron que eran miembros de la Comisión para la evaluación, revisión y restauración de la Universidad de San Carlos de Guatemala, acompañados del Ministerio Público y de un juez. Luego de ver el salón 2-2, pasaron por el salón de la Asociación de Estudiantes de Agronomía, no dijeron nada, pero con ellos iba un cerrajero, que cambió los registros de las puertas de la asociación. El señor Vigilante se quedó con el cerrajero, debido a que me movilicé para que el señor vigilante Armando, se acercaba al campus también. El señor Oswaldo León podría ampliar más detalles al respecto." El Señor Oswaldo León, interviene para manifestar lo siguiente: "... tal como lo manifiesta el Inq. Mansilla así se dieron las cosas. Hicieron mención del acta, indicaron que solo procedían a certificar el acta que se había levantado. Se procedió a abrir el edificio, entró la comitiva, se les abrieron los salones que pedían, llevaban el cerrajero, para retirarse ya al edificio de UVIGER, me dijeron que me quedara allí por que el cerrajero se iba a quedar trabajando, en espera que iban a regresar a revisar la Asociación de Estudiantes. El cerrajero terminó de trabajar, también la chapa de la casita verde, la chapa también de la asociación, echó llave y al final se retiró afirmando que las llaves las iba a entregar a la administración central. Al regreso del Ing. Mansilla del Edificio de UVIGER, se procedió a cerrar el edificio a la espera del llamado. Nosotros como vigilantes tomamos nota de lo que aconteció en ese momento. En ese momento de retirarnos del edificio, le manifesté a Ing. Mansilla que somos tres vigilantes del T-9 por lo que

iba a proceder a informar a los vigilantes Estanislao Polanco y Fidel Sosa a quienes se les dio copia del reporte de ese día."

Continúa expresando Ing. Miguel Mansilla lo siguiente: "La comisión me dijo que nos iban a citar de nuevo, porque no aperturaron la sede de la AEA ni la llamada casita Verde, y que para llamarnos iban a indicar la hora para apersonarnos y de esa forma entrar a los lugares indicados cosa que no se ha dado, subrayo que los vigilantes dentro de su contrato únicamente están limitados a seguir instrucciones y velar por los bienes que se encuentran dentro de la Facultad, por ello solicité que tomaran foto de los candados para verificar su estado, tanto el 9 de junio como el 13 de julio. Se apertura el T-9, en el CEDA caminaron, certificaron y no abrieron ningún otro lugar, nos preguntaron por el T-8 pero no ingresaron al mismo."

Solicita la palabra el estudiante Marvin López Barco, presidente de la Asociación de Estudiantes para preguntar lo siguiente: "ustedes mencionaron la presencia de un juez, podrían darnos el nombre del juez que ingresó?

Responde Ing. Miguel Mansilla: "el juez se identificó con el nombre de Víctor Cruz". Continúa preguntando Marvin López Barco: "hasta esta fecha no han recibido algún aviso que van a entrar en otra fecha en la que van a entrar los estudiantes a los edificios".

Responde Vigilante Oswaldo León: "doy fe que se cambió la chapa, la manipularon, pero no entraron a revisar, yo tengo las llaves del Edificio T-9 pero no nos han llamado a ir a abrirles. Ahora sobre la casita verde no sabemos porque eso está fuera del edificio. No podemos decir posteriormente que pasó. En el momento de que nos llamen debemos entrar los tres vigilantes no solo yo porque somos tres los encargados del edificio, a espera del llamado que nos haga Ing. Mansilla"

Continúa preguntando Marvin López Barco, si saben si los hechos allí dados también se han dado en otras unidades académicas. A lo que responde Ing.

Mansilla que muy probablemente que si se ha dado en otras unidades académicas porque a la persona que hace las funciones de cerrajero se le ha visto en otras diligencias en otros edificios.

Interviene el estudiante Francisco Hernández para manifestar lo siguiente: mi duda es sobre la casa de la cultura, la casa tiene 3 puertas, que espacios fueron los que se abrieron: ¿la librería, la estudiantina o el comité? A dicha pregunta el señor Vigilante Oswaldo León responde que la chapa cambiada es la de la puerta donde funciona el comité, ahí donde funciona la librería no tocaron nada por lo menos en lo que él permaneció allí.

Interviene el estudiante Benjamín Cuj Cuj, para preguntar si para ejecutar lo que hicieron, fueron entregadas tanto a Ing. Mansilla y vigilante Oswaldo León, alguna orden que les diera ese detalle de autorización para cambiar chapa. A ello responde Ing. Mansilla que a ellos se les citó, no se les presentó que se podía abrir la oficina de la Asociación, o algún otro lugar, hablaban de edificios no de lugares específicos, a eso de las 2.35 pm de la tarde del día ya mencionado, y a las 2.50pm ya estaba la chapa cambiada en la Asociación. Afirma que es una persona bastante rápida para hacer los cambios de registro.

Interviene el estudiante Fernando Hernández para preguntar si Junta Directiva tiene algo pensado a realizar en función de la usurpación de estos espacios. Al cuestionamiento responde el señor Decano en Funciones, Doctor Marvin Salguero, que se ha recibido el informe de Ing. Mansilla, no hay ningún informe oficial de lo que están haciendo en los edificios, lo que ha llegado es que los edificios están bajo el control del Ministerio Público y que el caso está bajo reserva, pero no hay ninguna acción encaminada para eso en estos momentos.

Interviene nuevamente el estudiante Marvin López Barco para preguntar hasta qué punto esta acción es legal, pues se presta a malas interpretaciones que hayan aperturado las instalaciones de la Asociación, sabiendo las situaciones que han ocurrido en la universidad y pregunta si Junta Directiva ha analizado si este

asunto es ilegal. Afirma que este acto violento a la comunidad agronómica y a la administración de la facultad.

Solicita la palabra Francisco Hernández para manifestar que de parte de la ética es diferente para cada grupo y persona, y "... en la parte legal hay cosas que nos parecen ilegales y se pueden hacer, en el país nos hemos dado cuenta que eso es abundante en todos los ámbitos, y que, aunque quieran hacer ver esto como algo ético, como algo legal, esos espacios se ganaron a partir de la lucha de los estudiantes. Cuando se tenga que recuperar tengamos el favor de la Junta Directiva o no lo tengamos, si no lo tenemos tendremos que luchar nosotros solos, porque no es un espacio de nosotros como tal, es un espacio de los que ya pasaron y de los que van a venir, no podemos ser recordados como la generación que perdió esos espacios. Para cualquier persona de la administración que está a favor de este tipo de actos, el valor que tengamos como personas, como agrupación y como proyección a futuro, la administración que nos llegue a respaldar, porque dentro de la misma Junta Directiva puede ser que no se nos apoye."

Interviene el estudiante Benjamín Cuj Cuj para solicitar que cuando se den este tipo de casos se les comunique a los miembros de la Asociación porque en este caso ellos se enteraron primero en base a rumores, y son espacios de los estudiantes cuya información no llegó de inmediato.

Interviene estudiante Nidia Barrientos para preguntar si a Vigilante Oswaldo se le habían entregado copias de las llaves de los registros cambiados y la otra pregunta es de la otra llamada que recibió el Ing. Mansilla, si la llamada fue suficiente para llegar a la citación, pues entiende que para ingresar a los espacios deben tener órdenes por escrito. A la interrogante interviene Ing. Miguel Mansilla afirmando que: "fueron citados por la Dirección de Asuntos Jurídicos, para certificar el acta que fue levantada el 9 de junio y por eso les dieron ingreso, bajo esa argumentación porque iban a constatar lo que estaba en el acta, pidieron que se habilitaran los salones que han sido mencionados. Estando ellos adentro abrieron la Asociación, no fue algo que hayan preguntado o consultado, sino que el

juez ordenó en ese momento, pero solo cambiaron los registros. La llave de esos registros la tiene la Dirección General, pero la llave del candado de la puerta del edificio la tiene el Vigilante Oswaldo, entonces para poder entrar tienen que violentar el candado del edificio T-9 o en todo caso llamar al vigilante para que les abra." El señor Vigilante afirma que preguntó directamente cuando el cerrajero estaba cambiando el registro de la Asociación sobre a quién dejaría las llaves, a lo que el cerrajero afirmó que dejaría las llaves en la Secretaría General de la Universidad.

Interviene Lucía Juárez para preguntar los nombres de las personas que integraban esa comisión porque abrieron un espacio de los estudiantes, para la población estudiantil es molesto. El vigilante Oswaldo León, responde que nadie se identificó, pero son personas que pertenecen a la administración central, a simple vista, vio a la persona de Jurídico y a la persona de DIGA, la comitiva estaba integrada por 12 o 13 personas.

Interviene estudiante Nidia, para preguntar por qué solo ingresaron al edificio T-9. A ello responde Ing. Mansilla que se les mencionó que ingresarían a los 3 edificios, al llegar a los edificios se abrió el T-9 y CEDA, estaban certificando el acta que habían levantado un mes antes y ellos mencionaron que no era necesario abrir el T-8.

Pregunta el estudiante López Barco, si se tiene conocimiento de otra actividad de esa misma comitiva a otra unidad académica, a lo que responde Ing. Mansilla que ellos fueron citados a una hora, pero tardaron en llamarlos, al preguntar sobre ello, la respuesta que dieron fue que estaban también revisando otros edificios, el de almacén.

Interviene Sahara Méndez Anckermann, Vocal IV de la Junta Directiva para manifestar que la comunidad agronómica se enteró de esta situación a partir de un rumor, del cambio de chapas en la Asociación y en la Casita Verde, no tuvieron un informe del Decano ni del secretario Adjunto. ¿Cuándo fue que Ud. Ing. Mansilla mandó el informe que se le requirió?

El secretario Adjunto, Ing. Miguel Mansilla informa que por procedimiento él requirió a los vigilantes los informes primero conforme lo establece la facultad. Manifiesta Ing. Mansilla que el informe fue enviado el 19 de julio a Junta Directiva, manifiesta haber recibido dichos informes de vigilancia el 18 de julio. Se solicitó a Los vigilantes el día 13 de julio.

Continúa en el uso de la palabra la estudiante Anckermann, para manifestar que es preocupante que, a pesar de tener información en esos días, no se informó por parte del señor decano, lo ocurrido a la Junta Directiva, hubo que llegar a esta audiencia para que la información se diera antes. Continúa la estudiante Anckermann manifestando que estos lugares son de los estudiantes, y han sido para actividades propias de los estudiantes.

Interviene el presidente de la Asociación manifestando que es preocupante que la administración dice qué se va hacer, actuando sin consultar a las unidades académicas, a las juntas directivas, la Universidad es una institución, estas acciones ponen en duda la institucionalidad de la universidad, manifestando que hay que recuperar los edificios, los espacios estudiantiles, recuperar la academia, solicita aprovechando la presencia de Ing. Mansilla que ahora que están entrando las personas a hacer ornato, recuperación de los espacios, solicita también a Junta Directiva para que se instruya a Ing. Mansilla para que se aceleren los ingresos a él mismo y al personal que hace trabajo para preparar, el personal de informática necesita entrar, de manera inmediata a los edificios y hacer esas enmiendas.

Interviene Doctora Gricelda Lily Gutiérrez, Vocal II de Junta Directiva, para manifestar que se está enfrentando una situación muy compleja. Junta Directiva está haciendo todo lo posible para entrar a la universidad. Pero se conoció una información del Consejo Superior Universitario, en la que no dejan entrar a nadie,

hay mucha desinformación alrededor del estado de los edificios. Hemos solicitado reiteradamente al CSU poder entrar, por ejemplo, a habilitar la computadora de informática, no se ha tenido la autorización. Sin eso el Ing. Mansilla y el personal no pueden ingresar. No es que Junta Directiva no lo haya discutido y no lo haya solicitado. Sin esa autorización no se puede ingresar porque sería ilegal y no podemos ingresar sin esos permisos. Se sigue por parte de Junta Directiva insistiendo en varios momentos, pero hemos tenido la misma respuesta.

La estudiante Nidia Barrientos pregunta si el Cerrajero iba por parte de la universidad o por parte del Ministerio Público. A dicha pregunta responde el vigilante Oswaldo León, que la persona que llegó a colocar los nuevos registros es la misma que ha sido vista haciendo esa misma labor en otros edificios. Pregunta el vigilante si el acta que levantó el Ministerio Público la tiene la Junta Directiva, a lo que responde el señor Decano en Funciones y el señor secretario Académico que no se ha recibido ninguna información oficial.

El señor Decano en Funciones, Doctor Marvin Salguero Barahona manifiesta su agradecimiento a todas las personas presentes en la audiencia, se ha circulado allí un supuesto cronograma pero nada oficial, lo de los registros y chapas llegó a la junta directiva por un comentario, pero que es interés de éste órgano colegiado que todo lo relacionado al quehacer de la Facultad se restablezca lo antes posible, ir viendo cual es el procedimiento para hacerlo de la mejor manera, estar pendientes de nuestra institución, y el compromiso que hemos adquirido alrededor de las representaciones en los espacios. Agradece y finaliza la audiencia.

Luego de conocer las inquietudes de los estudiantes que atendieron la audiencia, en la que expresaron la urgente necesidad de retomar las actividades en los edificios de la Facultad y la gran preocupación manifestada por los asistentes a la audiencia porque se hayan cambiado chapas de instalaciones dentro de dichos edificios.

Al respecto la Junta Directiva ACUERDA:

- a) Agradecer la audiencia a los miembros de la Asociación de Estudiantes de Agronomía, al Ingeniero Agrónomo Miguel Estiven Mansilla Del Cid y al Señor Oswaldo León, Vigilante.
- b) Instruir a Ingeniero Agrónomo Miguel Mansilla, secretario Adjunto de la Facultad para que gestione ante las autoridades centrales de la Universidad, el ingreso inmediato de una comisión conformada por personal del Departamento de Informática, Tesorería y Unidad de Control Académico para que proceda a activar equipos necesarios y obtener documentos de utilidad urgente para la vida académica de la Facultad.
- c) Notificar la presente resolución al Ingeniero Agrónomo Miguel Estiven Mansilla Del Cid, secretario Adjunto, Ingeniera Agrónoma Josselyn Lily Barrios Chinchilla, jefa de la Unidad de Control Académico, Ingeniero Daniel Oswaldo Pérez Ramírez, jefe del Departamento de Informática, Estudiante Marvin López Barco, presidente de la Junta Directiva de la Asociación de Estudiantes de Agronomía, Licenciado Elvyn Gómez Morales, Tesorero de la Facultad.
- d) Acuerdo de ratificación inmediata.

CUARTO: Solicitudes

4.1 La Ingeniera Agrónoma Josselyn Lily Barrios Chinchilla, jefa de la Unidad de Control Académico presenta solicitud de actualización de la sumatoria de créditos académicos al cierre.





REF-CA-113-2023

Guatemala, 02 de agosto de 2023

Señores Junta Directiva Facultad de Agronomía Universidad San Carlos de Guatemala

Honorables miembros:

Con un atento saludo, presento informe sobre la Red curricular para Sistemas de Producción Agrícola, y Recursos Naturales Renovables en la semana comprendida del 24 al 28 de julio, continuando con el trabajo de emisión de cierres de pensum, se procedió a imprimir el listado de cursos y créditos aproados por los estudiantes para iniciar el cotejo correspondiente, por lo que nos percatamos que los créditos de Matemática I y Química general I, fueron modificados en el sistema para todos los estudiantes, apareciendo ahora con 5 créditos, cuando anteriormente contaban con 6 créditos, debido a que en el sistema no se había actualizado el pensum, el cierre era emitido con 232 créditos; por lo que generando los listados para cotejo, ahora los estudiantes de la carrera de SPA Y RNR cuentan con 230 créditos.

- Por lo anterior me permito informarles lo siguiente:
 - Control académico no fue notificado de los cambios en el sistema.
 - Los estudiantes que contaban con cierre de pensum evaluados sobre el pensum que el sistema anteriormente tenia, ya no cuentan con 232 créditos. Hecho por el cual hemos recibido correos electrónicos y llamadas cuestionando el porqué ya no tienen todos sus créditos con los que cerraron pensum.
 - Al cotejar con la red curricular aprobado 2012, no se pueden emitir cierres de pensum, debido a que el pensum refleja que el cierre debe ser emitido con 240 créditos (sumatoria de cursos obligatorios+creditos electivos+modulos). (19 créditos electivos para SPA y 21 créditos electivos para RNR)
 - Los cursos de introducción a la matemática aparece con 1 crédito y química general l
 aparece con 1 crédito en los cursos aprobados, discrepando del pensum 2012.
 - Se ha realizado la revisión en la página web de FAUSAC, y para SPA aparece publicado el pensum 2012, para RNR aparece publicado el pensum anterior.
 - Se ha realizado revisión en la página Web de FAUSAC, y para la carrera de GAL en el pensum publicado aparece matemática I con seis créditos y química general I con 1 crédito.
 - El cambio de créditos en el sistema fue realizado para todos los estudiantes que ya tenían cierre anterior al 2012 y los posteriores.
 - Debido a la problemática generada por los créditos en el sistema, no es posible continuar con el cotejo y emisión de cierres de pensum, debido a que la emisión de este tramite consiste en cotejo del curso y cotejo de créditos obtenidos.





Recomendación:

- · Se recomienda a la honorable Junta Directiva, que, para hacer efectivo el pensum modificado 2012, valide que los créditos del curso de introducción a la matemática (5 créditos) y química general I (5 créditos) sean tomados como obligatorios y como parte de la sumatoria total de créditos de cursos obligatorios, para todas las carreras, para fines de cierre. De esta forma sumarán correctamente los 240 créditos de la red curricular actualizada 2012. Lo anterior, debido a que actualmente en el sistema aparecen con 1 crédito cada uno de estos cursos.
- Que se uniformice los créditos de matemática I (5 créditos) y química General II (5 créditos) para todas las carreras, por poseer mismo contenido.
- Que se realice una mesa técnica entre las instancias correspondientes para uniformizar los Pensum y evitar futuros problemas de esta índole.
- Que se actualice las redes curriculares presentadas en la pagina Web de la Facultad de Agronomía.

Salvo distinto criterio de Junta Directiva.

*Adjunto la Red curricular correspondiente a SPA y RNR (actualizados 2012), Red curricular de GAL y red curricular de HAF.

Esperando que la información brindada sea de utilidad para los fines pertinentes. Atentamente,

"ID Y ENSEÑAD A TODOS"

Inga. Agra. Josselyn Lily Barrios Chinchilla Jefa de la Unidad de Control Académico

Facultad de Agronomía

1.2 RED CURRICULAR Y MÓDULOS PARA LA CARRERA DE SISTEMAS DE PRODUCCIÓN AGRÍCOLA - SPA- PARA EL AÑO 2007

APROBADO EN SESIÓN DE JUNTA DIRECTIVA PUNTO SEXTO, DEL ACTA 35-2006, DE FECHA 07 DE SEPTIEMBRE DEL 2006, DE ACUERDO A RESOLUCIÓN NUMERO 663-2006

MODIFICADO MAYO 2012

		MODIFICADO MAYO		
CODIGO	CRÉDITOS	NOMBRE DEL CURSO	CARRERA	PRERREQUISITO
701001	(0.3.1)	PRIMER BLOQUE	Común	Ningun
701001 701002	(0-2-1)	Dibujo Técnico Matemática I	Común	Ninguno Introducción a la Matemátic
701002	(3-2-5)	Biología General	Común	
701003	(0-2-1)	Prácticas Generales I	Común	Ninguno Ninguno
701004	(3-0-3)	Metodología Científica	Común	
				Ninguno
701006	(3-0-3)	Sociología de Guatemala	Común	Ninguno
701007	(1-0-1)	Ética y Vida Universitaria	Común	Ninguno
799001	(3-2-5)	Introducción a la Matemática	Común	Ninguno
799001	(3-2-5)	Química General I	Común	Ninguno
	28	28 créditos obligatorios		<u> </u>
707001	(2.2.5)	SEGUNDO BLOQUE		0.1-1-0-17
702001	(3-2-5)	Química General II	Común	Química General I
702002	(3-2-4)	Climatología	Común	701002
702003	(2-2-4)	Matemática II	Común	701002
702004	(3-2-4)	Anatomia y Morfologia Vegetal	Común	701003
702005	(0-2-1)	Prácticas Generales II	Común	701004
702006	(3-2-4)	Entomología General	Común	701003
702007	(3-0-3)	Historia del Uso Social de RNR de Guatemala	Común	701006, 701007
	25	25 créditos obligatorios	Ĭ.	Ŭ
		TERCER BLOQUE	9	
703001	(3-2-5)	Química Orgánica	Común	702001
703002	(3-2-4)	Topografia I	Común	701001,702003
703003	(3-2-5)	Matemática III	Común	702003
703004	(3-2-4)	Botánica Sistemática	Común	702004
703005	(3-2-4)	Edafología I	Común	702002,702001
703006	(3-0-3)	Economía General	Común	702003
	25	25 créditos obligatorios		
	- volume	CUARTO BLOQUE		
704001	(2-2-4)	Bioquímica	Común	703001
704002	(3-0-3)	Herramientas Gerenciales Introductorias.	Común	703006
704003	(3-2-4)	Física General	Común	702003
704004	(3-2-4)	Edafología II	Común	703005
704005	(3-2-4)	Topografía II	Común	703002
704006	(3-0-3)	Estadística General	Común	701005,703003
704207M	(0-4-2)	Modulo Producción de Granos Básicos	SPA	703005, 703006, 702005
	24	24 Créditos obligatorios		
		QUINTO BLOQUE	ê	ķ.
705001	(3-2-4)	Fisiología Vegetal	Común	703004, 704001
705002	(3-2-4)	Hidrología	Común	702002, 704006
705003	(3-2-4)	Física Aplicada	Común	704003
705004	(3-2-4)	Genética General	Común	701003, 704001
705205	(3-2-4)	Taxonomía de Insectos	SPA	702006
705206	(3-0-3)	Economía Agrícola	SPA	704002
705207M	(0-4-2)	Modulo Producción de Hortalizas	SPA	704207M
, sararit	25	25 créditos obligatorios	3111	7.0.12.07.11
		SEXTO BLOQUE	7	Ř
706001	(3-2-4)	Conservación de Suelo y Agua	Común	704004, 705002
706202	(3-2-4)	Ecología General	SPA	702002, 701003
706203	(3-0-3)	Administración de Sistemas de Producción	SPA	705206
700203	(3-0-3)	Agrícola	A.W. C. C.	703200

706204	(3-0-3)	Teoría de Sistemas	SPA	704006
706205	(3-2-4)	Microbiología Agrícola	SPA	705001
706206	(3-2-4)	Fitogenética	SPA	704006, 705004
706207M	(0-4-2)	Modulo Producción de Frutales y Cultivos Industriales	SPA	705207M
706214E	(3-0-3)	Curso Electivo	SPA	
1	27	24 créditos obligatorios		
		3 créditos electivos		
	*************	SEPTIMO BLOQUE		
707001	(3-2-4)	Hidráulica	Común	705003,705002
707202	(3-2-4)	Propagación de Plantas	SPA	705001
707203	(3-2-4)	Ecología y Manejo de Malezas	SPA	706202, 705001
707204	(3-2-4)	Formulación y Evaluación de Proyectos Agropecuarios	SPA	706203
707205	(3-2-4)	Introducción a la Fitopatología	SPA	706202, 706205
707206	(3-0-3)	Mercadeo de Productos Agropecuarios	SPA	706203
707207M	(0-4-2)	Modulo Producción de Cultivos Ornamentales y Plantas Medicinales	SPA	706207M
707213E	(3-2-4)	Curso Electivo	SPA	
707214E	(3-2-4)	Curso Electivo	SPA	
707215E	(3-2-4)	Curso Electivo	SPA	
	37	25 créditos obligatorios 12 créditos electivos		
		OCTAVO BLOQUE	-	
708201	(3-2-4)	Fitopatología Aplicada	SPA	707205
708202	(3-2-4)	Principios de Riego y Drenaje	SPA	704004, 707001, 704005
708203	(3-2-4)	Estadística Aplicada a la Producción Agrícola	SPA	704006
708204	(3-2-4)	Almacenamiento y Procesamiento de Cosechas.	SPA	705001
708205	(3-2-4)	Manejo Integrado de Plagas	SPA	705205, 707203
708206	(2-2-3)	Antropología Agraria	SPA	702007
708207M	(0-4-2)	Módulo Empresarial	SPA	707204, 707206 707207M
708215E	(3-2-4)	Curso Electivo	SPA	
708216E	(3-03)	Curso Electivo	SPA	
708217E	(3-2-4)	Curso Electivo	SPA	
	36	25 créditos obligatorios 11 créditos electivos		
		NOVENO BLOQUE		·
709001E	(0-4-2)	Problema Especial I	Común	Ninguno
709202	(3-2-4)	Diseño y Operación de Sistemas de Riego	SPA	708202
709203	(3-2-4)	Maquinaria y Mecanización Agrícola	SPA	705003, 706001
709204	(3-2-4)	Fertilidad de Suelos	SPA	705001, 706001
709009E	(3-2-4)	Curso Electivo	Común	**************************************
709210E	(3-2-4)	Curso Electivo	SPA	
709211E	(3-2-4)	Curso Electivo	SPA	
709212E	(3-2-4)	Curso Electivo	SPA	,
	30	12 créditos obligatorios 18 créditos electivos		
		DECIMO BLOQUE		
710001	(3-2-4)	Extensión y Organización de Productores	Común	708206, 706203
710002E	(0-4-2)	Problema Especial II	Común	Ninguno
710203	(3-2-4)	Métodos de Investigación Aplicados a la Producción Agrícola	SPA	708203
710205E	(3-0-3)	Curso Electivo	SPA	
710206E	(3-2-4)	Curso Electivo	SPA	
710207E	(3-0-3)	Curso Electivo	SPA	
	470 70 45	Curso Electivo	SPA	
710208E	(3-2-4)	8 créditos obligatorios	SPA	

52 Cursos Obligatorios	211 Créditos de Cursos Obligatorios	
	19 Créditos de Cursos Electivos	
	10 Créditos de Módulos	
	240 Créditos	

1. PENSUM DE ESTUDIOS

1.1 RED CURRICULAR Y MÓDULOS PARA LA CARRERA DE RECURSOS NATURALES RENOVABLES -RNR- PARA EL AÑO 2007

APROBADO EN SESIÓN DE JUNTA DIRECTIVA PUNTO SEXTO, DEL ACTA 35-2006, DE FECHA 07 DE SEPTIEMBRE DEL 2006, DE ACUERDO A RESOLUCIÓN NUMERO 663-2006

MODIFICADO MAYO 2012

CODIGO						
		PRIMER BLOQUE		ģ		
701001	(0-2-1)	Dibujo Técnico	Común	Ninguno		
701002	(3-2-5)	Matemática I	Común	Introducción a la Matemática		
701003	(3-2-4)	Biología General	Común	Ninguno		
701004	(0-2-1)	Prácticas Generales I	Común	Ninguno		
701005	(3-0-3)	Metodología Científica	Común	Ninguno		
701006	(3-0-3)	Sociología de Guatemala	Común	Ninguno		
701007	(1-0-1)	Ética y Vida Universitaria	Común	Ninguno		
799001	(3-2-5)	Introducción a la Matemática	Común	Ninguno		
799001	(3-2-5)	Química General I	Común	Ninguno		
	28	28 créditos obligatorios	S.	3		
	0	SEGUNDO BLOQUE				
702001	(3-2-5)	Química General II	Común	Química General I		
702002	(3-2-4)	Climatología	Común	701002		
702003	(2-2-4)	Matemática II	Común	701002		
702004	(3-2-4)	Anatomía y Morfología Vegetal	Común	701003		
702005	(0-2-1)	Prácticas Generales II	Común	701004		
702006	(3-2-4)	Entomología General	Común	701003		
702007	(3-0-3)	Historia del Uso Social de RNR de Guatemala	Común	701006, 701007		
	25	25 créditos obligatorios				
		TERCER BLOQUE		-D		
703001	(3-2-5)	Química Orgánica	Común	702001		
703002	(3-2-4)	Topografia I	Común	701001, 702003		
703003	(3-2-5)	Matemática III	Común	702003		
703004	(3-2-4)	Botánica Sistemática	Común	702004		
703005	(3-2-4)	Edafología I	Común	702002, 702001		
703006	(3-0-3)	Economía General	Común	702003		
	25	25 créditos obligatorios				
		CUARTO BLOQUE		ė.		
704001	(2-2-4)	Bioguímica	Común	703001		
704002	(3-0-3)	Herramientas Gerenciales Introductorias	Común	703006		
704003	(3-2-4)	Física General	Común	702003		
704004	(3-2-4)	Edafología II	Común	703005		
704005	(3-2-4)	Topografia II	Común	703002,		
704006	(3-0-3)	Estadística General	Común	701005, 703003		
706202	(3-2-4)	Ecologia General	Común	702002, 701003		
700202	26	26 créditos obligatorios	Contrary	7 020027 7 02003		
		OUINTO BLOOUE				
705001	(3-2-4)			703004, 704001		
705002	(3-2-4)	Hidrología	Común	702002, 704006		
705002	(3-2-4)	Física Aplicada	Común	702002, 704006		
705003	(3-2-4)	Genética General	Común	701003, 704001		
705308	(3-2-4)	Protección Forestal (plagas e incendios)	RNR	701003, 704001		
705300	(3-2-4)	Vegetación del Bosque RNF		703004, 704006		
705310	(3-0-3)	Economía de los RNR y Ambiente	RNR	704002		
703310	27	27 créditos obligatorios	KINK	704002		
	2/	SEXTO BLOQUE		2		
706001	(3-2-4)	Conservación de Suelo y Agua	Común	704004, 705002		
706308 706309	(3-2-4)	Ecología Vegetal Administración de Sistemas de RNR	RNR RNR	706202, 705001, 70530 705310		

70.57.40	40.0.41	Ambiente	200	705200
706310	(3-2-4)	Estadística Aplicada Forestal	RNR	705309
706311	(3-2-4)	Mediciones Forestales	RNR	705309
706312	(3-2-4)	Fotogrametría y Fotointerpretación	RNR	704005, 704004
706313M	(0-4-2)	Módulo Uso y Manejo del Recurso Hídrico	RNR	705002, 703005 702005
706315E	(3-2-4)	Curso Electivo	RNR	
	29	25 créditos obligatorios		
	1-17-0-	4 créditos electivos		
		SEPTIMO BLOQUE		
707001	(3-2-4)	Hidráulica	Común	705003, 705002
707308	(3-2-4)	Silvicultura	RNR	706308, 706311
707309	(3-2-4)	Sistemas de Información Geográfica	RNR	706312
707310	(3-2-4)	Mapeo y Clasificación de Suelos y Tierras	RNR	706001, 706312
707311	(3-2-4)	Formulación y Evaluación de Proyectos Ambientales	RNR	706309
707312M	(0-4-2)	Modulo Elaboración de Planes de Manejo del Bosque	RNR	706309, 706311 706313M
707316E	(3-2-4)	Curso Electivo	RNR	,0031311
707317E	(3-2-4)	Curso Electivo	RNR	
707317E	(3-2-4)	Curso Electivo	RNR	
707510L	37	25 créditos obligatorios	ISINIS.	`
		12 créditos electivos		
700205	(2.2.2)	OCTAVO BLOQUE	DAIC	702007
708206	(2-2-3)	Antropología Agraria	RNR	702007
708308	(3-2-4)	Diseño y Estructuras para Manejo del Agua	RNR	704004, 704005 707001
708309	(3-2-4)	Tecnología de la Madera	RNR	702004, 705003
708310	(3-0-3)	Administración y Desarrollo de Áreas Protegidas	RNR	706308 706309, 706310
708311	(3-2-4)	Hidrogeología	RNR	705002
708312	(3-2-4)	Legislación en RNR y Ambiente	RNR	706308, 708206
708313ME	(0-4-2)	Módulo Empresarial	RNR	707311, 707312M
708314M£	(0-4-2)	Módulo Planificación del Uso de la Tierra	RNR	706309, 707310 707312M
708318E	(3-2-4)	Curso Bectivo	RNR	
708319E	(3-2-4)	Curso Electivo	RNR	
708320E	(3-2-4)	Curso Electivo	RNR	
	35	21 créditos obligatorios 14 créditos electivos		
		NOVENO BLOQUE		
709001E	(0-4-2)	Problema Especial I	Común	Ninguno
709305	(3-2-4)	Patología Forestal	RNR	705308, 706308
709306	(3-2-4)	Propagación y Mejoramiento de Especies Forestales	RNR	705004, 705001 705309
709307	(3-0-3)	Mercadeo de Bienes y Servicios Ambientales	RNR	706309
709308M	(0-4-2)	Módulo de Manejo Integrado de Cuencas Hidrográficas.	RNR	706308, 707310 708312, 708311 708313ME/708314ME
709009E	(3-2-4)	Curso Electivo	Común	
709313E	(3-2-4)	Curso Electivo	RNR	
709314E	(3-2-4)	Curso Electivo	RNR	
	27	13 créditos obligatorios 14 créditos electivos		
-		DECIMO BLOQUE		
710001	(3-2-4)	Extensión y Organización de Productores	Común	708206, 706309
710002E	(0-4-2)	Problema Especial II	Común	Ninguno
710304E	(3-2-4)	Desarrollo de Recursos Hídricos	RNR	708308, 708311
710309E	(3-2-3)	Curso Electivo	RNR	
710310E	(3-2-4)	Curso Electivo	RNR	
710311E	(3-2-4)	Curso Electivo	RNR	

21	4 créditos obligatorios 17 créditos electivos			
----	--	--	--	--

53 Cursos Obligatorios	211 Créditos de Cursos Obligatorios	
	21 Créditos de Cursos Electivos	
	8 Créditos de Módulos	
	240 Créditos	

CARNÉ 2009

RED CURRICULAR DE LA CARRERA DE INGENIERÍA EN INDUSTRIAS AGROPECUARIAS Y FORESTALES (IIAF), MODIFICADA DE ACUERDO A LA CARERA DE SISTEMAS DE PRODUCCIÓN AGRÍCOLA PLAN DE ESTUDIOS 2007

	U. A.	CODIGO	CREDITO	CURSO		PRERREQUISITO (S)
1er. SEMESTRE	INGENIERIA	01401	7	MATEMATICA BASICA I	[1]	NINGUNO
ı	INGENIERIA	01402	2	IDIOMA TECNICO I	[1]	NINGUNO
Ť	AGRONOMIA	01403	6	INTRODUCCIÓN A LA QUÍMICA	[A]	NINGUNO
ł	AGRONOMIA	01404	1	DIBUJO TECNICO	[A]	NINGUNO
Ì	AGRONOMIA	01405	4	BIOLOGIA GENERAL	[A]	NINGUNO
ł	AGRONOMIA	01406	3	METODOLOGIA CIENTIFICA	[A]	NINGUNO
	ENCA	01407	4	ESTUDIO DE MERCADO DE PRODUCTOS AGROINDUSTRIALES	[E]	NINGUNO
		Î	27	CREDITOS DEL SEMESTRE		
2do, SEMESTRE	INGENIERIA	02401	7	MATEMATICA BASICA II	[1]	01401
1	INGENIERIA	02402	5	FISICA BASICA	[1]	01401
ł	INGENIERIA	02403	2	IDIOMA TECNICO II	[1]	01402
1	AGRONOMIA	02404	6	QUIMICA GENERAL	[A]	01403
)	AGRONOMIA	02406	3	HISTORIA DEL USO SOCIAL DE LOS RECURSOS NATURALES RENOVABLES	[A]	01406
	ENCA	02407	4	ESTUDIO TECNICO DE PRODUCTOS AGROINDUSTRIALES	[E]	01407
I			27	CREDITOS DEL SEMESTRE		
3er. SEMESTRE	INGENIERIA	03401	10	MATEMATICA INTERMEDIA I	[1]	02401
Ì	INGENIERIA	03402	6	FISICA I	[1]	02401 - 02402
1	INGENIERIA	03403	2	IDIOMA TECNICO III	[1]	02403
İ	AGRONOMIA	02405	3	ECONOMIA GENERAL	[A]	02401
Ì	AGRONOMIA	03404	4	QUIMICA ORGANICA	[A]	02404
	ENCA	03405	4	CALIDAD E INOCUIDAD DE PRODUCTOS AGROINDUSTRIALES	[E]	NINGUNO
Ì	ENCA	03406	4	EVALUACION DE IMPACTO AMBIENTAL	[E]	02407
[ENCA	03407		PRACTICA BASICA	[E]	02401
Ī		ĺ	33	CREDITOS DEL SEMESTRE		ľ
4to. SEMESTRE	INGENIERIA	04401	5	MATEMATICA INTERMEDIA II	[1]	03401
1	INGENIERIA	04402	5	MATEMATICA INTERMEDIA III	[1]	03401
Ì	INGENIERIA	04403	6	FISICA II	[1]	03401 - 03402
1	INGENIERIA	04404	2	IDIOMA TECNICO IV	[1]	03403
ł	AGRONOMIA	04405	4	BIOQUIMICA	[A]	01405 - 03404
ł	AGRONOMIA	04406	4	TECNOLOGÍA DE LA MADERA	[A]	03402 - 01405
	ENCA	04407	4	EVALUACION FINANCIERA DE PROYECTOS AGROINDUSTRIALES	[E]	03406
1		6	30	CREDITOS DEL SEMESTRE		

5to. SEMESTRE	INGENIERIA	05401	4	BALANCE DE MASA Y ENERGIA	[1]	02404
İ	INGENIERIA	05402	3	PROGRAMACION DE COMPUTADORAS I	[3]	04402
1	INGENIERIA	05403	5	INGENIERIA ELECTRICA I	[1]	04402 - 04403
- [AGRONOMIA	05404	4	FISIOLOGIA VEGETAL	[A]	04405
- 1	AGRONOMIA	06404	3	SOCIOLOGIA DE GUATEMALA	[A]	02406
	ENCA	05406	4	TECNOLOGIA DE LOS ALIMENTOS	[E]	04401 - 04405
	ENCA	05407	4	EJECUCION DE PROYECTOS EMPRESARIALES I	[E]	04407
	_		27	CREDITOS DEL SEMESTRE		
6to. SEMESTRE	INGENIERIA	06401	4	FLUJO DE FLUIDOS	[1]	03402 - 05401
ŀ	INGENIERIA	06402	6	INGENIERIA DE PLANTAS	[1]	04407
	INGENIERIA	06403	5	INVESTIGACION DE OPERACIONES I	[1]	05402
l l	AGRONOMIA	05405	4	ESTADISTICA GENERAL	[A]	03401
ı	AGRONOMIA	07404	4	MICROBIOLOGIA AGRICOLA	[A]	05404
ŀ	ENCA	06406	4	TRANSFORMACION DE LA MADERA	[E]	03402 - 02401 04406
İ	ENCA	06407	4	EJECUCION DE PROYECTOS EMPRESARIALES II	[E]	05407
İ			31	CREDITOS DEL SEMESTRE		
7mo, SEMESTRE	INGENIERIA	07401	5	TERMODINAMICA I	[1]	06401
	INGENIERIA	07402	5	INVESTIGACION DE OPERACIONES II	[1]	06403
l l	AGRONOMIA	07403	3	ECONOMIA AGRICOLA	[A]	02405
İ	AGRONOMIA	08405	4	ELABORACION, PLANIF. Y EJECUCION DE PROYECTOS DE INVESTIGACION	[A]	05405
ľ	ENCA	07405	4	SECADO Y PRESERVACION DE LA MADERA	[E]	04401 - 06406
İ	ENCA	07406	4	PROCESAMIENTO DE PRODUCTOS PECUARIOS	[E]	05406
	ENCA	07407	4	GERENCIA DE VENTAS Y EXPORTACIONES	[E]	06407
[ENCA	07408		PRACTICA INTERMEDIA	[E]	175 CREDITOS
			29	CREDITOS DEL SEMESTRE		
8vo. SEMESTRE	INGENIERIA	08401	3	SEGURIDAD E HIGUIENE INDUSTRIAL	[1]	06402
İ	INGENIERIA	08402	3	LEGISLACION I (CONSTITUCIONAL)	[1]	06404
İ	INGENIERIA	08403	6	INGENIERIA DE METODOS	[1]	06402
İ	INGENIERIA	08404	3	ADMINISTRACION DE PERSONAL	[1]	06404
İ	AGRONOMIA	06405	4	ALMACENAMIENTO Y PROCESAMIENTO DE COSECHAS	[A]	05404
	AGRONOMIA	08406	3	ADMINISTRACION DE SISTEMAS DE PRODUCCION AGRICOLA	[A]	07403
- 1	ENCA	08407	4	AGLOMERADOS, PASTAS Y	[E]	04402 - 03404
		08408	4	PAPELES PROCESAMIENTO Y CONSERVACION DE	[E]	07405 07406
	ENCA			PROBLECTOR AGRECTUAS		
	ENCA		30	CREDITOS DEL SEMESTRE		
9no. SEMESTRE	ENCA INGENIERIA	09401	30	CREDITOS DEL SEMESTRE DISEÑO PARA LA	[1]	08403
9no. SEMESTRE			-	CREDITOS DEL SEMESTRE	(i)	08403 08402

	AGRONOMIA	09404	3	MERCADEO Y COMERCIALIZACION DE PRODUCTOS	[A]	08406
				AGROPECUARIOS		
	ENCA	09405	4	PRODUCTOS DE SEGUNDA TRANSFORMACION	[E]	08407 - 06403
	ENCA	09406	4	JUGOS, PULPAS Y BEBIDAS	[E]	08408
	ENCA	09407	4	MAQUINARIA Y EQUIPO AGROINDUSTRIAL	(E)	08408 - 05403
	ENCA	09408		PRACTICA AVANZADA	[E]	200 CREDITOS
			29	CREDITOS DEL SEMESTRE		Î
10mo, SEMESTRE					7.	
	INGENIERIA	10401		EJERCICIO PROFESIONAL SUPERVISADO (EPS)	[1]	INGENIERIA
			0	CREDITOS DEL SEMESTRE		
			202	TOTAL DE ODEDITOS DE LA		
			263	TOTAL DE CREDITOS DE LA CARRERA		

RED CARRERA DE GESTIÓN AMBIENTAL LOCAL APROBADA POR JUNTA DIRECTIVA Punto SEXTO Acta 01-2009 Sesión 23 de enero de 2009 RESOLUCIÓN No. 033-2009

CODIGOS	CREDITOS	RED CARRERA GESTIÓN AMBIENTAL LOCAL MODIFICADA POR AREA COMÚN	PRERREQUISITO
		Semestre I	Semestre I
701001	(0-2-1)	Dibujo Técnico	Ninguno
701002	(5-2-6)	Matemática 1	Introducción a la Matemática
701003	(3-2-4)	Biología General	Ninguno
701004	(0-2-1)	Prácticas Generales I	Ninguno
701005	(3-0-3)	Metodologia Científica	Ninguno
701006	(3-0-3)	Sociología de Guatemala	Ninguno
701007	(1-0-1)	Ética y Vida Universitaria	Ninguno
799002	(3-2-5)	Química General I	Ninguno
-	Total 20		
	1	Semestre II	Semestre II
702001	(5-2-6)	Química General II	Química General I
702002	(3-2-4)	Climatologia	Matemática I
702003	(3-2-4)	Matemática II	Matemática I
702004	(3-2-4)	Anatomia y Morfologia Vegetal	Biologia General
702005	(0-2-1)	Prácticas Generales II	Prácticas Generales I
702006	(3-2-4)	Entomologia General	Biología General
702007	(3-0-3)	Historia del Uso Social de RNR de Guatemala	Sociología de Guatemala, Ética y Vida Universitaria
	Total 26		
		Semestre III	Semestre III
703001	(4-2-5)	Química Orgánica	Química General
703002	(3-2-4)	Topografia I	Dibujo Técnico, Matemática II
703003	(4-2-5)	Matemática III	Matemática II
703004	(3-2-4)	Botánica Sistemática	Anatomía y Morfologia Vegetal
703005	(3-2-4)	Edafología I	Química General, Climatología
703006	(3-0-3)	Economía General	Matemática II
	Total 25		
		Semestre IV	Semestre IV
704001	(3-2-4)	Bioquímica	Química Orgánica
704002	(3-0-3)	Herramientas Gerenciales Introductorias	Economia General
704003	(3-2-4)	Física General	Matemática II

RED CARRERA DE GESTIÓN AMBIENTAL LOCAL APROBADA POR JUNTA DIRECTIVA Punto SEXTO Acta 01-2009 Sesión 23 de enero de 2009 RESOLUCIÓN No. 033-2009

704701	(3-2-4)	Geología Aplicada	Edafología I, Climatología
706202	(3-2-4)	Ecología General	Biología General, Climatología
704006	(3-0-3)	Estadística General	Matemática III, Metodología Científica
708206	(2-2-3)	Antropologia Agraria	Historia del Uso Social de RNR de Guatemala
	Total 25		
		Semestre V	
06702	(3-2-4)	Estadística Ambiental	Estadística General
705002	(3-0-3)	Hidrologia	Estadística General, Climatología
03703	(3-0-3)	Técnicas de Comunicación	Antropologia Agraria
05701	(3-2-4)	Manejo de Conflictos Ambientales	Antropología Agraria
03705	(3-0-3)	Políticas Ambientales	Historia del Uso Social de RNR de Guatemala
705310	(3-0-3)	Economia de los RNR y Ambiente	Herramientas Gerenciales Introductorias
701004	(0-8-4)	Práctica Ambiental I	Prácticas Generales II, Antropología Agmria
	Total 24		
		Semestre VI	PRERREQUISITO
08701	(3-0-3)	Descentralización y Participación Social	Manejo de Conflictos Ambientales
06701	(3-2-4)	Química Ambiental	Hidrología, Bioquímica, Geología Aplicada
708311	(3-2-4)	Hidrogeologia	Hidrología
708312	(3-2-4)	Legislación en RNR y Ambiente	Antropología Agraria
706309	(3-0-3)	Administración de Sistemas de RNR y Ambiente	Economía de los RNR y Ambiente
706312	(3-2-4)	Fotogrametría y Fotointerpretación	Topografia I, Geologia Aplicada
04707P	(0-8-4)	Práctica Ambiental II	Práctica Ambiental I
	Total 26		1
		Semestre VII	
705308	(3-2-4)	Protección Forestal (Plagas e incendios)	Entomología General
07704	(3-2-4)	Manejo de Desechos Sólidos	Química Ambiental
05702	(3-2-4)	Diagnóstico de los Recursos Naturales y el Ambiente	Ecología General, Estadistica Ambiental Descentralización y Participación Social

RED CARRERA DE GESTIÓN AMBIENTAL LOCAL APROBADA POR JUNTA DIRECTIVA Punto SEXTO Acta 01-2009 Sesión 23 de enero de 2009

RESOLUCIÓN No. 033-2009

707311	(3-2-4)	Formulación y Evaluación de Proyectos Ambientales	Administración de Sistemas de RNR y Ambiente
06705	(3-0-3)	Certificación y Acreditación Ambiental	Legislación en RNR y Ambiente
707309	(3-2-4)	Sistemas de Información Geográfica	Fotogrametría y Fotointerpretación
04707P	(0-8-4)	Práctica Ambiental III	Práctica Ambiental II
	Total 27		
		Semestre VIII	
08702	(3-2-4)	Ingeniería Sanitaria	Química Ambiental
08703	(3-2-4)	Gestión de Riesgo	Sistemas de Información Geográfica
08704	(3-0-3)	Gestión Financiera de Proyectos	Formulación y Evaluación de Proyectos Ambientales
08705	(3-2-4)	Planificación del Territorio	Sistemas de Información Geográfica, Hidrogeología, Políticas Ambientales
08706	(3-0-3)	Gestión Municipal	Administración de Sistemas de RNR y Ambiente
06704	(3-2-4)	Evaluación Ambiental	Diagnóstico de los Recursos Naturales y el Ambiente
07702	(3-0-3)	Producción Limpia	Certificación y Acreditación Ambiental
	Total 25		
		Semestre IX	
		Ejercicio Profesional Supervisado (EPS)	

La Junta Directiva, al respecto ACUERDA:

- a) Dar por recibida la solicitud de la Ingeniera Agrónoma Josselyn Lily Barrios Chinchilla, jefa de la Unidad de Control Académico.
- b) Instruir a Coordinador de UPDEA para conformar y coordinar una comisión en la que participe la Unidad de Coordinación Académica -UCA-, secretario Académico y la Unidad de Control Académico, para analizar los Pensa de las cuatro carreras, en lo que respecta a los créditos para cursos, actualización y cambios de nombres de cursos y prerrequisitos, y otros que se hayan aprobado anteriormente. Presentar la propuesta de redes curriculares actualizadas a este órgano, a más tardar el 13 de septiembre de 2023.

- c) Autorizar que la cantidad de créditos para cierre de pensum de las carreras de SPA y RNR sea de 232 créditos mínimo.
- d) Solicitar a la Ingeniera Agrónoma Josselyn Lily Barrios Chinchilla, jefa de la Unidad de Control Académico, un informe de los antecedentes de la problemática presentada, dicho informe debe ser entregado al 22 de septiembre de 2023.
- e) Instruir al jefe del Departamento de Informática, Ingeniero Daniel Oswaldo Pérez Ramírez revertir los cambios realizados en el sistema en el mes de Julio de 2023.
- f) Acuerdo de ratificación y notificación inmediata.

4.2 La Ingeniera Agrónoma Josselyn Lily Barrios Chinchilla, jefa de la Unidad de Control Académico informa que han estado recibiendo solicitudes de constancias de cierre de pensum a través de un formulario de Google forms, por lo que presenta datos actualizados de la emisión de dicho documento, correspondiente a la semana del 24 al 28 de julio de 2023, para conocimiento de este Órgano Colegiado.





REF-CA-114-2023

Guatemala, 03 de agosto de 2023

Señores Junta Directiva Facultad de Agronomía Universidad San Carlos de Guatemala

Honorables miembros:

Con un atento saludo, presento informe respecto a la emisión de cierres de pensum:

La unidad de control académico se encuentra recibiendo solicitudes de constancias de cierre de pensum, a través de un formulario de Google forms, el cual fue divulgado en redes sociales y por correo electrónico a los estudiantes.

CONTROL ACADÉMICO



CONSTANCIA DE CIERRE DE PENSUM

Si desea solicitar una constancia de cierre de Pensum, por favor llene el siguiente formulario.



Importante tumar en cuerda

- Su constancia de cierre será enviada al correo desde donde lleno este formulario.
- Si au crierie de persum fue en el primer sementre 2023, su constancia se estara enviendo a su correc, cuando los cursos ye no aparescan en PROCESO
- Si su dierre fue en escuela de vecaciones, su constancia se estará enviando a su cones, cuando los cursos ya no aparezcan en PROCESO (se depende

www.facestrips



Facultail de Agronemos (USAC)





De las solicitudes recibidas, se presentan los Datos actualizados a la semana del 24 al 28 de julio:

Total, tramites de cierre de pensum completados : 13 total, tramites de cierre de pensum, con cursos en proceso: 60 total, tramites de cierre de pensum pendientes de cotejo en control Académico 20 total, cierres solicitados: 93

*Adjunto base de datos de solicitudes recibidas

De la emisión de cierres de pensum se puede informar que el departamento de Informática se encuentra dando continuidad a la carga de cursos al sistema en la semana del 31 al 04 de agosto, por lo que pronto estarán disponibles para cotejo, un total de 80 cierres de pensum, adjunto base de datos de los tramites de constancias de cierre de pensum.

	Marca temporal	Dirección de correo electrónico	Apellidos	Nombr e	Estado del trámite	Registro cadémico arné)	Carrera	Semestre en que Cerró Pensum
1	18/07/2023	jldaniel97@g mail.com	de León Salazar	Jonatan Luis Daniel	tramite completad o	201603386	SPA	Segundo semestre 2021
2	18/07/2023 12:16	lvicente7499 @gmail.com	Vicente González	Luis Fernan do	Acta en proceso modulo empresari al	201804160	SPA	Primer semestre 2023
3	18/07/2023 12:17	samuelpablo juarez@gami l.com	Juárez Orizabal	Pablo Samuel	cinco cursos en proceso	201804052	SPA	junio del 2023
4	18/07/2023 12:18	edgarodrigu ez92@gmail. com	Rodríguez Barrera	Edgar Manuel	dos cursos en proceso	201015386	RNR	junio del 2023
5	18/07/2023 12:18	diegovirulagt 2015@gmail .com	Virula Garcia	Diego Abraha m	dos cursos en proceso	201513374	SPA	Escuela de Vacacione Junio 2023
6	18/07/2023 12:19	josselyn2912 99@hotmail. com	Estrada Solórzano	Jossely n Alejand ra	tres cursos en proceso		SPA	Primer semestre 2023
7	18/07/2023 12:19	karenapen24 @gmail.com	Apén Perén	Karen Marisol	un curso en proceso	201501029	GAL	mayo del 2023
8	18/07/2023 12:19	kenytica.94 @gmail.com	Gatica Juárez	Kenya Mabel	dos cursos en proceso	201318338	SPA	Primer semestre 2023





9	18/07/2023 12:19	duarteiker74 @gmail.com	Duarte Molina	Iker José	dos cursos en proceso	201804342	SPA	Primer Semestre 2023
10	18/07/2023 12:20	annalucia.nd @gmail.com	Lopez Dominguez	Ana Lucia	un curso en proceso	201603403	GAL	Primer semestre 2023
11	18/07/2023 12:20	escalantecel este078@g mail.com	Escalante Hernández	María Celeste	dos cursos en proceso	201703683	RNR	Primer semestre 2023
12	18/07/2023 12:21	christopher monla@gma il.com	Monzon Lazo	Christo pher Ruben	un curso en proceso	201703527	SPA	Primer semestre 2023
13	18/07/2023 12:21	marlonlopez 3122@gmail .com	Lopez Barrios	Marlon Ivan	dos cursos en proceso	201804376	SPA	Primer semestre del 2023
14	18/07/2023 12:21	gluzdelrosari o@gmail.co m	Godinez Velásquez	Luz del Rosario	un curso en proceso	201400790	GAL	escuela junio 2023 Primer
 15	18/07/2023 12:22	moralesruiz majo123@g mail.com	Morales Ruiz	María José	un curso en proceso	201603257	SPA	semestre 2023; Mayo 2023.
16	18/07/2023 12:23	gerandreac @gmail.com	Cortez Barahona	Geraldi nn Andrea	curso en proceso	201500660	RNR	escuela junio 2023
17	18/07/2023 12:24	dianaalvarad oquinonez@ gmail.com	Alvarado Quiñonez	Diana de los Angeles	en cotejo para emitir cierre	201404323	RNR	Segundo Semestre 2022
18	18/07/2023 12:24	Wdepaz333 @gmail.com	Perez de Paz	Wendy Marisol	curso en proceso en cotejo	201610864	SPA	escuela junio 2023 Segundo
19	18/07/2023 12:26	oscarmobh @gmail.com iose.florian5	Bor Herrera	Oscar Moisés	para emitir cierre	201502980	SPA	semestre 2022
20	18/07/2023 12:29	8@gmail.co m	Florián Curtidor	José Manuel	curso en proceso	201803973	SPA	escuela junio 2023
21	18/07/2023 12:30	milcan329@ gmail.com	Caná Aguilar	Milton Juan José	tramite completad o	201318112	SPA	noviembre del 2021
22	18/07/2023 12:32	fredymm444 @gmail.com	Moscoso Méndez	Fredy	cinco cursos en proceso	201905777	SPA	Primer Semestre 2023;

Edificio T-9, Segundo Nivel, Ciudad Universitaria, Zona 12, Guatemala, Centro América 01012 Apartado Postal 1545, Teléfono: (502) 2418-8000 Ext.: 1658 Página 3 de 9





								Mayo 2023.
23	18/07/2023 12:32	mariabezu8 @gmail.com	Benito Zúñiga	Maria Merced es	dos cursos en proceso	201513345	SPA	Primer semestre; Mayo 2023.
24	18/07/2023 12:38	xavi1072018 @gmail.com	Coro García	Javier Alejand ro	cursos en proceso	202100958	SPA	Primer semestre 2023; mayo 2023
25	18/07/2023 12:38	luispedropin zon@gmail.c om	Pinzón Rosales	Luis Pedro	cursos en proceso	201021479	RNR	junio del 2023 Primer
26	18/07/2023 12:46	tatoship98@ gmail.com	Hipp García	Carlos Enrique	cursos en proceso	201610792	SPA	semestre 2023, Junio 2023
27	18/07/2023 12:49	pablomendo za.loyola@g mail.com	Mendoza López	Pablo Sebasti án	cursos en proceso	201703318	SPA	Primer semestre 2023
28	18/07/2023 12:46		Hernández Méndez	Elmer Samuel	cursos en proceso	201905810	SPA	Primer Semestre 2023
29	18/07/2023 12:47	a.revolorio.a ndrea@gmai l.com	Colindres Revolorio	Andrea Alejand ra	cursos en proceso	201245843	GAL	Primer semestre 2023
30	18/07/2023 12:51	estefaniace0 7@gmail.co m	Coronado Enríquez	Andrea Estefan Ia	tramite completad o	201121955	GAL	junio del 20019
31	18/07/2023 12:55	salomehe91 @gmail.com	Herrera Ortiz	Andrea Salomé		201116271	GAL	Segundo semestre 2022, noviembre 2022
32	18/07/2023 12:56	The state of the s	Juárez Aguilar	Byron Alejand ro	en cotejo para emitir cierre	201400376	GAL	Segundo semestre 2022
33	18/07/2023 12:57	marceloarrio la61@gmail. com	Arriola Vielman	Marcel o Paolo	cursos en proceso	201703641	SPA	Escuela de vacaciones Junio 2023
34	18/07/2023 13:03	luisgatica199 7@gmail.co m	Sarmiento Gatica	Luis Humbe rto	cursos en proceso	201603335	SPA	Escuela de vacaciones; junio 2023





15	18/07/2023 13:09	yeimimeda1 5@gmail.co m	Meda Campos	Yeimi Yurit	cursos en proceso	201902333	SPA	junio de 2023
	18/07/2023	quintanajorg e92@gmail.c	Quintana	Jorge	en cotejo	En cotejo de		Primer
6	13:10	om	Coronado	Alberto	para cierre	cierre	SPA	2022
	18/07/2023	lilibethfranc o93@yahoo.	Franco	Lilibeth carolin	tramite completad			Segundo
7	13:13	com	Gálvez	a	0	201400420	RNR	2020
8	18/07/2023 13:15	soniaajqueja y@gmail.co m	Ajquejay Ajsivinac	Sonia Marlen y	cursos en proceso	201513267	GAL	junio de 2023 Primer
9	18/07/2023 13:17	gilverfelipe7 @gmail.com	Felipe Quinac	Gilver David	dos cursos en proceso	201703329	SPA	semestr 2023
0	18/07/2023 13:19	juliosipac10 @gmail.com	Sipac Xinico	Héctor Julio	en cotejo para cierre	201703311	SPA	Primer semestr 2022
1	18/07/2023 13:24	mariaconcep cion8811@g mail.com	Muñoz Sique	María Concep ción	cursos en proceso	201210581	SPA	Primer semestr 2023
2	18/07/2023 13:46	mccorgo970 4@gmail.co m	Cortez Gómez	Mary José	en cotejo para emitir cierre	201643312	GAL	Segundo Semestr 2022
3	18/07/2023 14:03	jmcr2402@g mail.com	Chávez Roca	José Manuel	cursos en proceso	201603317	SPA	Primer Semestr 2023
	18/07/2023	pedro.pablo. iriba@gmail.		Pedro	tramite completad			Segund
4	14:29	cf7carlitos@	Velásquez	Pablo Carlos Francis	o tramite completad	201502833	SPA	2020 Primer semestr
5	14:30	gmail.com	Escobar	co	0	201503069	RNR	2022
6	18/07/2023	eorellana374	Orellana	Evelyn Fernan	en cotejo	201804154	DND	Primer Semestr 2022
6	14:31	@gmail.com viniciovasqu	González	da	para cierre tramite	201804154	KIVK	2022
7	18/07/2023 14:34	ez97@gmail. com	Vásquez Godinez	Antony Vinicio	completad o	201603261	SPA	junio de 2021
	18/07/2023	eswinzamor a1416@gma	Zamora	Eswin	tramite completad			Primer
8	14:47	il.com	Pérez	Alberto Alejand	0	201703282	SPA	2021 Segund
	18/07/2023	crristinna10	González	ra	en cotejo			semestr
9	14:56	@gmail.com	Cuyun	Cristina	para cierre	201603277	GAL	2022





	18/07/2023	esthibsantos 1517@gmail	Santos	Esthib Donald	cursos en	***********		Primer Semestre
50	15:03	.com	Borrayo	0	proceso	201804364	SPA	2023 Primer
51	18/07/2023 15:23	@gmail.com brayanaldan	Juárez Lux	Kelly Liliana Brayan	proceso	201905970	SPA	semestre 2023
52	18/07/2023 15:25	a64@gmail.c	Aldana Catalán	Alexan	curso0s en proceso	201643137	SPA	julio del 2023 Primer
53	18/07/2023 15:41	manolomira nda8@gmail .com aimeebaldiz	Miranda Gaytan	Manolo Gerard o	cursos en proceso	201804540	SPA	semestre 2023; Mayo 2023. Primer
54	18/07/2023 16:07	on@gmail.co m	Baldizón Ochaeta	Odalis Aimee	cursos en proceso	201905899	SPA	semestre 2023
55	18/07/2023 17:06	rodolfo2013 rodriguez@g mail.com	Rodriguez Pellecer	Crescen cio Rodolfo	cursos en proceso	201310727	SPA	junio del 2023
56	18/07/2023 19:30	rafaelantoni olopez23@g mail.com	Lopez Perez	Rafael Antoni o	tramite completad o	200915992	SPA	agosto del 2016
57	18/07/2023 19:54	sincal65@g mail.com	Sincal Cumes	William Fernan do	en cotejo para cierre	201703323	SPA	Segundo semestre noviembre 2022
58	18/07/2023 19:54	pamelagallo. 97@gmail.co m	Gallo López	Hillary Pamela	en cotejo para cierre	201603449	SPA	Primer semestre 2022
59	18/07/2023 20:03	vodethgutier rezh@gmail. com	Gutiérrez Herrera	Vaness a Odeth Maria	en cotejo para cierre	201603266	SPA	Primer semestre 2022 Primer
60	18/07/2023 20:27	maaferlopez @gmail.com djdavilamora	López López	Fernan	en cotejo para cierre	201603260	RNR	semestre 2922 Primer
61	18/07/2023 21:16	les@gmail.c om	Dávila Morales	Diego José	cursos en proceso	201703466	SPA	semestre 2023
	18/07/2023	andrealucia1 798@gmail.c	Hernández	Andrea	cursos en			junio del
62	21:57	om	Fernández	Lucía	proceso	201703276	IIAF	2023





		erickdelgado		Erick				
	18/07/2023	5407@gmail	Delgado	Estuard	cursos en			junio del
63	22:06	.com	Sazo	0	proceso	201400394	IIAF	2023
								Primer
		manuela2sa		Luisa				semestre
	18/07/2023	nchez@gmai	Sánchez	Fernan	cursos en			2023;
64	22:19	1.com	Calderón	da	proceso	201319648	HAF	mayo
		darlincanma		Darlin				
	18/07/2023	gzul@gmail.		Azucen	cursos en			junio del
65	22:41	com	Can Magzul	a	proceso	201804370	SPA	2023
								Primer
	19/07/2023	carlosde777	Tubac	Juan	cursos en			semestre
66	06:58	@gmail.com	Concogua	Carlos	proceso	201502854	SPA	2023
		josemiguelro						
		meromarrog						
	19/07/2023	uin@gmail.c	Romero	José	cursos en			junio del
67	09:11	om	Marroquin	Miguel	proceso	201905684	SPA	2023
			Column and Arrest		A CONTRACTOR AND A CONTRACT			Primer
	19/07/2023	lorenasian85		Sigrid	cursos en			semestre
68	09:11	@gmail.com	Sián Cheley	Lorena	proceso	201804397	SPA	2023
		marcomashe	5-79-04-04-1-4-2-17V	Marco				
	19/07/2023	rd@gmail.co	Asturias	Antoni	cursos en			junio del
69	12:04	m	Chiquitó	0	proceso	201703313	HAF	2023
		amencosam						Esculea de
	19/07/2023	biente87@g	Mencos	Andrea	en cotejo			vacaciones
70	13:09	mail.com	Mejía	José	para cierre	44560	GAL	2021
-	15.55	marlonlopez	100078000					Primer
	19/07/2023	3122@gmail	Lopez	Marion	cursos en			semestre
71	13:57	.com	Barrios	Ivan	proceso	201804376	SPA	2023
		andreasaniu		Teresa	tramite			Segundo
	10/07/0000	anera@gmai	Juárez	Gabriel	completad			semestre
72	19/07/2023	Lcom	Sánchez	a	O	201603262	HAF	2021
	14.50	r.com	Julicies	William		201003202	11676	LULL
		estuardo130		Henry				Primer
	19/07/2023	9@gmail.co	Ixpatá	Estuard	en cotejo			semestre
73	14:56	m	Ixtecoc	0	para cierre	201543758	SPA	2022
	14.00		meese		pare cicre		3.15	Primer
								semestre
	19/07/2023	achin9242@		José	cursos en			delaño
74	15:12	gmail.com	Chin Cox	Ariel	proceso	202308136	SPA	2023
	10.14	santosvalenz						
	An commercial	uela153@g	Santos	Maria	cursos en			Escuela de
75	19/07/2023 17:42	Control of the second	Valenzuela	Jose	proceso	201603787	HAE	Junio 2023
/3	17:42	man.com	valenzueid	3036	proceso	201003787	THE PERSON	JUNIO 2023





		samuelpablo	Lidan	Pablo				tunto del
76	19/07/2023 20:17	juarez@gmai l.com	Juárez Orizabal	Samuel	proceso	201804052	SPA	junio del 2023 Primer
77	19/07/2023 22:01	hg124848@ gmail.com	García España	Helen Aldema	cursos en proceso	201617349	SPA	semestre 2023 Primer
78	20/07/2023	cflores96929 4@gmail.co m	Flores Soto	Ana Cristina	en cotejo para cierre	201503123	RNR	semestre 2022; junio 2022
79	20/07/2023	moyalpeca@ gmail.com	Perez Cabrera	Moises Alberto	tramite completad o	201010069	SPA	Segundo semestre 2021
80	21/07/2023 07:42	raulsandoval 864@gmail.c om	Sandoval Hernández	Carlos Raúl	cursos en proceso	201804421	SPA	junio del 2023
81	21/07/2023 07:53	henryagro12 3@gmail.co m	Solares mazariegos	Henry antoni	cursos en proceso	201617453	SPA	Escuela de vacaciones junio 2023
82	21/07/2023 09:09	jonatanema 1517@gmail .com	Nolasco Maldonado	Jonatan Emanu el	cursos en proceso	201804296	SPA	primer semestre 2023 Primer
83	21/07/2023 14:05	oswalmoris. argueta@gm ail.com	Morales Argueta	Oswal Samuel	en cotejo para cierre	201804492	SPA	semestre 2022; Junio 2022
84	21/07/2023 14:18	adrianagzam orar@gmail. com	Zamora Reyes	Adriana Gabriel a	cursos en proceso	201905705	RNR	Escuela de vacaciones junio 2023
85	21/07/2023 15:18	nictesegura @gmail.com	Segura Méndez	Nicté Izabhel	tramite completad o	201610788	IIAF	Primer Semestre 2022
86	21/07/2023 18:09	ronaldo.faus ac@gmail.co m	Teletor Rodríguez	Ronald o Arman do	en cotejo para cierre	201804037	SPA	Primer Semestre 2022
87	24/07/2023 00:29	ronaldjestra dar@gmail.c om	Estrada Rustrian	Ronald Josue	cursos en proceso	200614356	SPA	Primer Semestre 2023 Escuela de
		andreszelaya						vacaciones (Primer semestre)
88	24/07/2023 14:13	.com Segundo Nivel	Zelaya Cabrera	Juan Andres	cursos en proceso	201603294	SPA	2023; Junio 2023





89	24/07/2023 14:14	jefmartinez1 5@gmail.co m	Martínez Ortega	Jeferso n Obed	cursos en proceso	201804272	SPA	Primer semestre 2023
90	25/07/2023 11:08	luiskr293zitr o@gmail.co m	Ortiz Urizar	Luis Carlos Davíd	en cotejo para cierre	201313793	RNR	Primer semestre 2022
91	26/07/2023 21:29	lourdesma.a sturias@gma il.com	Asturias Palencia	Lourde s María	tramite completad o	201015257	RNR	diciembre del 2021
92	27/07/2023 20:20	edwin75510 @hotmail.co m	Maldonado de Leon	Edwin Delfino	en cotejo para cierre	200310634	RNR	Primer
93	2/08/2023 13:51	fabiola.fuent es.leiva07@ gmail.com	Fuentes Leiva	Silvia Fabiola	cursos en	201310694	RNR	semestre; Mayo 2023.

Esperando que la información brindada sea de utilidad para los fines pertinentes. Atentamente,

"ID Y ENSEÑAD A TODOS"

Inga. Agra. Josselyn Lily Barrios Chinchilla Jefa de la Unidad de Control Académico Facultad de Agronomía

La Junta Directiva, al respecto ACUERDA:

- a) Dar por recibido el informe presentado por la Ingeniera Agrónoma Josselyn
 Lily Barrios Chinchilla, jefa de la Unidad de Control Académico.
- b) Dispensar el reglamento de EPS para que puedan continuar sus actividades los estudiantes con el requisito pendiente.
- c) Instruir a la jefa de la Unidad de Control Académico, Ingeniera Agrónoma Josselyn Lily Barrios Chinchilla, para que la emisión de los cierres de pensum esté concluida a 13 de septiembre de 2023.
- d) Acuerdo de ratificación y notificación inmediata.

4.3 La Ingeniera Agrónoma Josselyn Lily Barrios Chinchilla, jefa de la Unidad de Control Académico, informa sobre el caso de las solvencias que emite el CEDIA, para incorporar a los expedientes presentados por los estudiantes interesados en graduarse.



UNIVERSIDAD DE SAN CARLOS DE GUAȚEMALA FACULTAD DE AGRONOMÍA ACREDITADAS INTERNACIONALMENTE



REF-CA-115-2023

Guatemala, 07 de agosto de 2023

Señores Junta Directiva Facultad de Agronomía Universidad San Carlos de Guatemala

Honorables miembros:

Con un atento saludo, presento informe respecto a la emisión de solvencias del CEDIA: El día 27 de julio de 2023, la licenciada Ana Diaz Coordinadora CEDIA, envió correo electrónico a Control Académico, solicitando que se verificaran los graduados con el listado de solvencias y documentos que han sido entregados a CEDIA, por lo que vía telefónica le he comunicado que nos encontramos en recepción de papelería, como la Junta Directiva ya conoce según oficio enviado de referencia REF-CA-33-2023 del 15 de marzo del 2023; por lo que se especificó a la coordinadora del CEDIA que los estudiantes que han ingresado papelería a Control académico no se han graduado aún.

El día de hoy, siete de agosto de 2023, se comunica la Licda. Ana Díaz, vía telefónica, indicando que ya no procederá a emitir solvencias de CEDIA, debido a que no hemos graduado a las personas que solicitaron solvencias en el primer semestre 2023, dichas solvencias tienen un día de validez según lo establecido en los normativos de USAC. Sin embargo, para efectos de graduación no se ha especificado el tiempo en que esta papelería debe ser trasladada a Junta Directiva, es decir, una vez entregada la papelería en Control Académico, la papelería es válida, si no se ha especificado lo contrario (NORMATIVO DE EVALUACIÓN TERMINAL DE LOS ESTUDIANTES DE AGRONOMÍA, Aprobado por Junta Directiva de la Facultad de Agronomía en el punto OCTAVO, inciso 8.1 del Acta No. 32-2020, celebrada del 13 de noviembre del 2020).

Por lo anterior solicito que la Honorable Junta Directiva nos instruya, si Control Académico debe solicitar nuevamente las solvencias a los expedientes que ya han ingresado a la unidad de Control Académico, con solvencias que fueron emitidas durante el primer semestre 2023 y detener la recepción de papelería para exámenes públicos. Caso contrario, que se brinden las instrucciones necesarias a la Coordinadora del CEDIA a continuar con la emisión de solvencias para tramites de graduaciones e instruir a control académico a validar los expedientes de graduación que ya se han recibido en esta unidad. Atentamente,

"ID Y ENSEÑAD A TODOS"

Edificio T-9, Segundo Nivelnga, Agran losselyni Lily, Barrios Chinchilla entro América 01012 Apartado Podefa de la Unidad de Control Académico: 1658 Página 1 de 1

La Junta Directiva, al respecto ACUERDA:

 a) Dar por recibida la solicitud de Ingeniera Agrónoma Josselyn Lily Barrios Chinchilla, jefa de la Unidad de Control Académico.

- b) Instruir a Licenciada Ana Díaz que debe continuar emitiendo las solvencias del CEDIA. Indicar a Licenciada Díaz que la validez de 24 horas de la solvencia de CEDIA es previo al trámite a Control Académico. Nuevas instrucciones se darán en el momento de reactivarse la presencialidad.
- c) Indicar a jefa de la Unidad de Control Académico, Ingeniera Agrónoma Josselyn Lily Barrios que las solvencias recibidas y que cumplen lo indicado en el inciso "b" no tienen que ser solicitadas nuevamente.
- d) Acuerdo de ratificación y notificación inmediata.

El Doctor Francisco Javier Vásquez Vásquez, Profesor Titular de la Subárea de Manejo y Mejoramiento de Plantas, solicita que el curso de Fitogenética, durante el segundo semestre de 2023, sea impartido de 16:00 a 17:00 horas, manifiesta también su disposición para impartir dicho curso no solo en el horario descrito sino también en los horarios de 17:00 a 20:00 horas. Asimismo, solicita se le asigne tiempo en su carga académica, para elaborar el documento de Introducción a la Fitopatología y Mejoramiento de Plantas, para que sirva de libro de texto en la Facultad de Agronomía.

Guatemala, 1 de agosto de 2023

JUNTA DIRECTIVA FACULTAD DE AGRONOMÍA UNIVERSIDAD DE SAN CARLOS DE GUATEMALA

Honorables miembros:

El 3 de julio de 2023, según nota referenciada Ref.: SFA.167-2003, el Secretario Académico de la Junta Directiva de la Facultad de Agronomía, me informó del contenido del punto SEXTO del Acta 17-2023 de sesión celebrada por la Junta Directiva de la Facultad el día 1 de junio de 2023, sobre la carga académica aprobada para mis actividades académicas del segundo semestre de 2023 (adjunta), en la que se indica entre otras actividades, la impartición de:

... "01 sección de teoría de Fitogenética (obligatorio). Lunes, martes y miércoles 16.00 a 17.00 horas".

El 26 de julio de este año, se me notificó de manera virtual, que a solicitud de un grupo de 16 estudiantes (4 de ellos no firmaron) indicando que "ninguno de los estudiantes puede llevar el curso en el horario de 16.00 a 17.00", por lo que solicitan que el curso de Fitogenética se cambie al horario de 13.00 a 14.00 horas los días lunes, martes y miércoles. Indican además que la nota lleva el Visto Bueno de los profesionales propuestos quienes están anuentes para impartir dicho curso.

En el Punto QUINTO, inciso 5.4.15 del Acta 21-2023 de sesión celebrada, por la Junta Directiva de la Facultad de Agronomía, el 20 de julio de 2023, la JUNTA DIRECTIVA acordó:

..." a) Autorizar el cambio de horario del curso de Fitogenética impartido por el Ing. Agr. Francisco Vásquez, para que sea impartido los días lunes a miércoles en horario de 13:00 a 14 horas. b) Modificar la carga académica del Ing. Agr. Francisco Vásquez, la cual para el caso del curso de Fitogenética queda en horario de lunes a miércoles de 13:00 a 14:00 horas".

Al respecto me permito indicarles que el cambio de horario del curso de Fitogenética al horario de 13:00 a 14:00 horas, de lunes a miércoles, a pesar que está dentro de mi horario de contratación, me afecta en mi desempeño académico de manera eficiente, en vista que de 14:00 a 16:00 horas imparto los laboratorios de los cursos de Tecnología de Semillas y Fitogenética, quedando poco tiempo de preparación de los mismos ya que no contamos con auxiliar en dichos laboratorios.

Por lo antes expuesto solicito a ustedes que el curso de Fitogenética se mantenga en el horario de 16:00 a 17:00 tal como fue aprobado en el punto SEXTO del Acta 17-2023 de sesión celebrada por la Junta Directiva de la Facultad el día 1 de junio de 2023. Así mismo manifiesto a ustedes mi mejor disposición para impartir dicho curso no solo en el horario antes descrito sino también en los horarios de 17:00 a 20:00 horas en los días antes indicados.

Por último solicito a ustedes que se me asigne tiempo para elaborar el documento de Introducción a la Fitogenética y Mejoramiento de plantas, para que sirva de libro de texto para el cursos que de los mismos nombres que se imparten en la Facultad de Agronomía.

Atentamente.

Dr. Francisco J. Vásquez

Profesor Titular Subárea de Manejo y Mejoramiento de Plantas.

En el seno de la Junta Directiva se analizó la situación, y se tiene el problema que los cursos y horarios muchos estudiantes ya los tienen consolidados.

La Junta Directiva, al respecto ACUERDA:

- a) Dar por recibida la solicitud del Doctor Francisco Javier Vásquez, Profesor Titular de la Subárea de Manejo y Mejoramiento de Plantas.
- b) Denegar la solicitud del Doctor Francisco Javier Vásquez.
- c) Acuerdo de ratificación y notificación inmediata.

4.5 El Doctor Marvin Roberto Salguero Barahona, Vocal I, solicita sea conocido el POA 2024

Doctor Marvin Salguero Barahona, Vocal I de Junta Directiva manifiesta la Junta Directiva que se está realizando el análisis y formulación del Plan Operativo Anual –POA- para el ciclo 2024 por parte de las Unidades de la Facultad. Conforme el calendario de formulación es necesario contar con la versión final de dicho plan para que sea analizada por este órgano colegiado y poder enviarlo en el tiempo adecuado a la Dirección General Financiera de la Universidad.

La Junta Directiva, al respecto ACUERDA:

- a) Solicitar al secretario Adjunto Ing. Agr. Miguel Mansilla que remita a Junta Directiva el POA 2024 de la Facultad para su análisis y aprobación. Dicho plan debe ser enviado a Junta Directiva el 21 de agosto de 2023, para ser discutido en sesión del 24 de agosto de 2023.
- b) Solicitar a Coordinador de Fincas Ing. Agr. José Lino Orellana que remita a Junta Directiva el POA 2024 de las Fincas Sabana Grande y Bulbuxyá para su análisis y aprobación. Dicho plan debe ser enviado a Junta Directiva el 21 de agosto de 2023, para ser discutido en sesión del 24 de agosto de 2023.

c) Acuerdo de ratificación inmediata.

QUINTO: Resultado del proceso de Selección de Auxiliares de Cátedra I y II por méritos curriculares de la Subárea de Matemática y Física. Con esto, la terna da respuesta al requerimiento de este Órgano Colegiado en Punto SÉPTIMO, inciso 7.6 del Acta 242024

Guatemala, 9 de agosto de 2023

Señores Miembros Honorable Junta Directiva Facultad de Agronomía Universidad de San Carlos.

Estimados señores:

En respuesta al punto séptimo, inciso 7.6 del Acta 24-2023 de sesión celebrada por Junta Directiva 3 de agosto del presente del 2023, los miembros de la terna evaluadora de la Sub-Área de Matemática y Física nombrados para llevar a cabo el proceso de selección de ayudantes de cátedra I y II por méritos curriculares en la subárea citada, nos dirigimos a ustedes para indicarles que se llevó a cabo la calificación del expediente de todos los estudiantes que participaron. No se consideraron los expedientes de los estudiantes Blanca Lidia Monteagudo Revolorio y Maynor Antonio Simaj, quienes no presentaron constancia laboral, documento requerido según la convocatoria.

Realizada la revisión de la documentación presentada por los postulantes, se llevó a cabo la evaluación y calificación respectiva, Los resultados de dicha evaluación y ponderación se presentan en el cuadro 1

CUADRO 1. RESULTADOS DEL PROCESO DE SELECCIÓN PARA AUXILIAR DE CATEDRA I Y II PARA LA SUBAREA DE MATEMATICA Y FISICA POR MÉRITOS CURRICULARES.

NOMBRE	REG. AC.	ER 15%	MU 10%	MEYEX 15%	SU 10%	TOTAL 50%
Jonatan Emanuel Nolasco Maldonado	201804296	12	0	0	0	12
Josué Belarmino Sánchez Lemus	201906455	12	0	0	0	12
Pamela Magaly Aguilar Maldonado	201317827	15	0	0	0	15
Esthib Donaldo Santos Borrayo	201804364	12	0	0	0	12
Francisco Javier Hernández Escobar	201610714,	15	8	15	7	45**
Diego Andrés Guerra Alonzo	202005220	13.5	0	0	0	13.5
Billy de Jesús Gil Nuñez	201603304	12	0	0	0	12
Catheryn Dallana Lemus Ramíez	201804543	12	0	0	0	12
Jaqueline Sucely Ovando Tubac	201503355	12	0	0	0	12
Juan José Benito López	201503113	15	5	5	0	25
Oswal Samuel Morales Argueta	201804492	12	0	0	0	12
Rosa María López Quntanilla	201603599	12	0	0	0	12
Ana Hazell Arzú Monroy	201703356	15	6	9	5	35**
Juan Daniel Gutiérrez Gil	201804288	15	4	12	3	34**
Kevin Avimael Alonzo Gómez	201515423	15	5	8	5	33**

Luis Frank Bocock Herrera	200722239	15	0	5	0	20
Luis Fernando García Hernández	201703652	12	0	0	0	12
Marvin Wayeb Sam Sequen	201318383	12	0	0	0	12
Teresa Gabriela Juárez Sánchez	201603262	12	0	0	0	12
Jarif Isai Barrera Mazariegos	201220121	12	0	0	0	12

REFERENCIAS:

ER = ESTUDIOS REALIZADOS

*** MAYORES PUNTEOS

MU = MERITOS UNIVERSITARIOS

MEYEX = MERITOS ESTUDIANTILES

Y EXTRAUNIVERSITARIOS

SU = SERVICIOS UNIVERSITARIOS

Con base en los resultados obtenidos, esta terna recomienda a la Junta Directiva de la Facultad de Agronomía adjudicar las plazas de Ayudante de Cátedra I y II convocadas para la Sub Área de Matemática y Física, durante el período del segundo semestre del presente año, de la siguiente forma:

Auxiliar de Cátedra II a la postulante Ana Hazell Arzú Monroy (201703356)

Auxiliar de Cátedra I "A" al postulante Kevin Avimael Alonzo Gómez (201515423)

Auxiliar de Cátedra I "B" al postulante Francisco Javier Hernández Escobar (201610714)

El estudiante Juan Daniel Gutiérrez Gil no especificó la plaza en la que participaba. La recomendación de asignarle la plaza de Ayudante de Cátedra I "B" es criterio de la terna.

Sin otro particular,

"ID Y ENSEÑAD A TODOS"

Dr. Eugenio Oliverio Orozco y Orozco

Ing. Agr. Walter Estuardo García Tello

Ing. Agr. Willy Alfredo Quintana Roca

Ing. Agr. William Roberto Escobar López

cc. Archivo

Debido a la reciente reinstalación de Ing. Agr. Elías Santos Rodríguez Jacob, profesor interino de la subárea de Matemática y Física. El coordinador de dicha subárea ha informado que dicha reinstalación significa 40 horas de carga académica netas que se le asignaron a dicho profesional.

La Junta Directiva al conocer el informe presentado por la Terna Evaluadora de la Subárea de Matemática y Física, y con base a los artículos 3, inciso 3.10 y artículos 6, 7 y 13 del Reglamento del Personal Académico fuera de Carrera y el artículo 16 del Reglamento de los Concursos de Oposición para Profesores Auxiliares de la Universidad de San Carlos de Guatemala, ACUERDA:

- **a)** Dar por recibido el informe de la terna evaluadora de la Subárea de Matemática y Física.
- b) Nombrar a la estudiante Ana Hazell Arzú Monroy, registro de personal 20231025, como Auxiliar de Cátedra II, en la Subárea de Matemática y Física, por méritos curriculares, a partir del 14 de agosto al 31 de diciembre de 2023, de lunes a viernes, en el horario de 09:00 a 17:00 horas, con un salario Q. 7,776.00, bono mensual Q.1,100.00, No. de plaza 44, clasificación 210325, partida presupuestal 4.1.02.2.13.022, con la siguiente carga académica:
 - -Auxiliar 02 laboratorios de Introducción a la Matemática
 - -Auxiliar 02 laboratorios de Matemática III
 - -Auxiliar 02 laboratorios de Física General
 - -Auxiliar 01 laboratorio de Matemática I
 - -Auxiliar 01 laboratorio de Matemática II
 - -Actualización Docente

La Junta Directiva al conocer el informe presentado por la Terna Evaluadora de la Subárea de Matemática y Física, y con base a los artículos 3, inciso 3.9

y artículos 6, 7 y 13 del Reglamento del Personal Académico fuera de Carrera y el artículo 16 del Reglamento de los Concursos de Oposición para Profesores Auxiliares de la Universidad de San Carlos de Guatemala, ACUERDA:

- c) Nombrar al estudiante Kevin Avimael Alonzo Gómez, registro de personal 20231002, como Auxiliar de Cátedra I, en la Subárea de Matemática y Física, por méritos curriculares, a partir del 14 de agosto al 31 de diciembre de 2023, de lunes a viernes, en el horario de 11:00 a 16:00 horas, con un salario Q.4,545.00, bono mensual Q.550.00, No. de plaza 43, clasificación 210315, partida presupuestal 4.1.02.2.13.022, con la siguiente carga académica:
 - -Auxiliar 04 laboratorios de Introducción a la Matemática
 - -Auxiliar 01 laboratorio de Física General
 - -Actualización docente.
- **d)** No adjudicar la Plaza de Auxiliar de Cátedra I "B" derivado que la carga académica y las necesidades docentes fueron cubiertas por el profesor interino reinstalado por orden de Juzgado laboral.
- **e)** Instruir al Coordinador de la Subárea de Matemática y Física, vele por el fiel cumplimiento de las atribuciones y funciones de los auxiliares contratados.
- f) Trasladar el presente acuerdo a la Tesorería, Coordinación de Subárea de Matemática y Física, Interesados y Departamento de Informática, para su conocimiento y efectos.
- g) Notifiquese.

5.1 Solicitud del Doctor Edwin Guillermo Santos Mansilla, Coordinador de la Subárea de Manejo de Suelo y Agua para la contratación de un auxiliar de cátedra Luis Enrique Raguex Morales

Interviene el Ingeniero Agrónomo Mario Antonio Godínez López, Secretario Académico informa a los miembros de Junta Directiva, que debido a que no se adjudicó plaza derivado el comportamiento de asignación de cursos a meritaba menos horas de contratación de las convocadas, ha sido informado por el Doctor Edwin Enrique Mansilla, Coordinador de la Subárea de Manejo de Suelo que hace falta cubrir la impartición de 03 laboratorios de edafología II y 01 laboratorio del curso de edafología I, conforme al oficio adjunto a la presente.





SUBÁREA DE MANEJO DE SUELO Y AGUA AREA TECNOLOGICA

Guatemaia, 10 de agosto del 2023 MSA 024 2023

Señores HONORABLE JUNTA DIRECTIVA FACULTAD DE AGRONOMIA Presentes.

Estimados Señores:

De manera atenta me dirijo a ustedes, deseándoles éxitos en sus actividades diarias. De acuerdo a lo establecido por Junta Directiva sobre la evaluación realizada de ayudante de catedra II "B" por Méritos Curriculares, para impartir los laboratorios de Edafología I, Edafología II y Fertilidad de Suelos, en la Subárea de Manejo de Suelo y Agua, en horario de lunes a jueves de 9:00 a 17:00 horas, del segundo semestre 2023, se propone al Estudiante Luis Enrique Raguex Morales, quedando su Carga Académica de la siguiente manera:

LUIS ENRIQUE RAGUEX MORALES, CARNET 201703505

Impartir 03 laboratorios del curso de Edafología II Impartir 01 laboratorio del curso de Edafología I 15 horas 05 horas

TOTAL 20 HORAS

Sin otro particular, es grato suscribirme.

Atentamente.

Dr. Edwin Guillermo Santos Mansilla COORDINADOR SUBÁREA DE MANEJO DE SUELO Y AGUA

C.C. Ing. Agr. Mario Godinez / Secretario Académico, Archivo Recenta

Con base al acta emitida por la terna evaluadora de los Concursos de Oposición de la Subárea de Ciencias Químicas, a los artículos 3, inciso 3.10

y los artículos 6, 7 y 13 del Reglamento del Personal Académica fuera de

Carrera y el artículo 16 del Reglamento de Concursos de Oposición para

Profesores Auxiliares de la Universidad de San Carlos de Guatemala. La

Junta Directiva al respecto ACUERDA

Nombrar al **Estudiante Luis Enrique Raguex Morales**, Registro de Personal No.

20230224, como Auxiliar de Cátedra I, por méritos curriculares, en la Subárea de

Manejo de Suelo y Agua, a partir del 01 de julio 2023 al 31 de diciembre de 2023,

de lunes a jueves, en el horario de lunes a jueves de 11:00 a 16:00 horas, con un

salario Q.3,888.00, bono mensual Q.550.00, No. de plaza 51, clasificación

210325, partida presupuestal 4.1.02.2.14.022, con la siguiente carga

-auxiliar 03 laboratorios de edafología II

-auxiliar 01 laboratorio de edafología I

SEXTO:

Puntos Varios

6.1 Desasignaciones

Estudiante Sahara Méndez Anckermann, Vocal IV expone a la Junta Directiva

que se hace necesario establecer los plazos en el calendario oficial de actividades

para realizar la desasignación. Se aclara por parte de Decano en Funciones

Doctor Marvin Salguero que el objetivo de la desasignación es para retirarse de

los cursos, en definitiva, y no para cambio de sección.

Al respecto la Junta Directiva ACUERDA:

a) Aprobar la realización de la jornada de desasignación del 25 al 29 de

septiembre de 2023.

b) Acuerdo de ratificación y notificación inmediata.

6.2 Solución de problemas de traslape y cierre de secciones.

Se expone por parte de Vocal IV, Estudiante Sahara Méndez Anckermann, que existen varios estudiantes que tendrían problemas de traslapes, derivado que algunas secciones donde estaban asignados se cierran, o se fusionan, haciéndose necesario que se genere un proceso para que puedan realizar sus cambios de sección oportunamente y no dejar que el proceso se acumule sin resolver pues generaría muchos casos de adición que se pueden evitar.

La Junta Directiva ACUERDA:

- a) Instruir a la Unidad de Control Académico para generar un formulario para los casos de traslape debidamente fundamentado y cambio de sección por cierre de sección a sección no simultánea. Dicho formulario debe estar disponible para el 18 al 20 de septiembre y los casos ser resueltos previo a la jornada de desasignación.
- b) Acuerdo de ratificación y notificación inmediata.

6.3 Visita a Finca Sabana Grande.

Se expone por parte de Vocal IV, Estudiante Sahara Méndez Anckermann la necesidad de que se habilite de forma ágil las instalaciones de la finca Sabana Grande para recibir en giras de estudio a diferentes grupos de los cursos del semestre, debido a que no se tiene un área específica para experimentación y trabajo de campo.

Al respecto la Junta Directiva ACUERDA:

A) Realizar reunión presencial de Junta Directiva, en las Instalaciones de la Finca Sabana Grande, el día 24 de agosto de 2023, a partir de las 9:00 am. Con punto prioritario de agenda: "Discusión del presupuesto 2024 de la Unidad y la elaboración del plan de actividades académicas presenciales en la Finca".

B) Acuerdo de ratificación y notificación inmediata.

SÉPTIMO: Cierre de sesión. No habiendo más que hacer constar se da por terminada la presente acta en el mismo lugar y fecha de su inicio siendo las veinte horas (20:00), la que, una vez leída, se ratifica y firma por todos los que en ella intervienen.

"ID Y ENSEÑAD A TODOS"

Doctora Doctora

Marvin Roberto Salguero Barahona Gricelda Lily Gutiérrez Alvarez

Vocal I y Decano en funciones Vocal II

Bachiller en Ciencias y Letras Perito en Administración Sahara Yarith Méndez Anckerman Yonshual Nehemías Xinico

Vocal V Vocal V

Ingeniero Agrónomo Mario Antonio Godínez López Secretario Académico